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新新迪迪数数字字项项目目落落户户虹虹桥桥
2023上海全球投资促进大会

4月 6日上午在世博中心举行，向
全球发出上海邀约， 共享发展机
遇、 共商合作大计、 共创美好未
来。

大会集中发布了一批招商引
资、招才引智工作成果。 活动中，
闵行区委书记陈宇剑代表闵行区
人民政府与新迪数字现场签约，
闵行组织 16家企业参会。 新迪数
字项目选址闵行虹桥漕河泾科技
绿洲园区，2023 年 4 月完成公司
总部主体入驻， 建设内容包括将
公司总部迁址上海、 建立三维
CAD软件高端研发中心、 总部运
营中心、 华东区域销售和服务中
心等。 建成后，计划 2026 年实现

科创板上市，年收入达 8 亿元，拥
有全行业、全领域三维 CAD 软件
国产化替代能力， 打造中国工业
设计软件第一品牌。

杭州新迪数字工程系统有限
公司成立于 2003 年，由国际工业
软件领域知名专家 、 原达索
SolidWorks 首席科学家叶修梓
博士创立， 是国内罕有的具有国
际领先三维 CAD/CAE 核心技术
和产品研发能力的本土公司。

公司深耕工业制造研发设计
领域， 为广大制造企业提供买得
起、用得好的国产高端三维 CAD
软件。 以新迪 3D 设计软件、3D
云盘、 企业资源云库等软件构成
的企业级研发设计协同解决方

案， 可帮助制造业快速构建完整
的数字化产品研发设计体系，现
已广泛应用于通用与智能装备、
轨道交通、工程机械与重型装备、
汽车及零部件、 高科技电子等行
业。

新迪数字早在 2015 年就开
始率先布局工业云领域，是工信部
认定的第一批工业云试点示范企
业。 公司陆续推出以零件库、图纸
通、产品通为代表的 SaaS 工业云
软件， 目前已拥有几百万注册用
户， 成功服务十几万家工业企业。
未来，公司将加大市场布局和产品
推广，将新迪数字打造成中国顶尖
的基础工业软件和工业云软件提
供商。

爱爱在在闵闵行行 梦梦圆圆热热土土
美声服饰成就跨海传奇

□记者 刘皓

1994年，李崇章踏上了大陆的土地，成为台企美声集团上海分公司唯
一的员工。 如今，上海美声服饰辅料有限公司在他的带领下，已成长为中
国成衣辅料业的领军企业。 作为台商“登陆”的先锋，李崇章在大陆不仅取
得了商业成功， 更是投身社会公益和社区服务， 用实际行动感恩这片热
土，同时积极为更多“登陆”的台商提供支持和帮助。 回首过去，他的内心
充满感慨：来到上海，是人生中最正确的决定。
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情定虹桥
多年磨砺终成龙头

20世纪 90 年代，大陆投资热
不断升温，台商纷纷“西进”，掀起
一股“登陆潮”。当时，李崇章所在
的台湾美声集团主要从事代工服
务，1992 年已在广东东莞开设木
制玩具加工厂。

1994年， 美声集团接到欧洲
客户的成衣辅料加工代理业务，决
定在上海设点。 得知公司计划“登
陆”， 李崇章毫不犹豫地请缨前
往。那时，他正值而立之年，心怀大
志，一腔热血。

记忆中的 1994 年 5 月 1 日，
台北的天气晴朗。李崇章告别怀着
身孕的妻子，踏上飞往上海虹桥机
场的班机，内心充满不舍和期待。

在这之前，美声已经在闵行区
虹桥镇找好“落脚点”。 “选择虹
桥， 主要是看中它优越的地理位
置———靠近虹桥机场。 ”李崇章回
忆说，当时上海还没有中介，也没
有“组织”可找———1994 年 8 月
上海市台湾同胞投资企业协会才
成立，“折腾”了很久，才在虹六村
找到一处民房。

初到上海，李崇章是唯一的员
工，事无巨细都得亲自干。 幸运的
是，在虹六村老书记朱林国的牵线
搭桥下，美声与地方政府的关系日
益密切，虹桥镇、闵行区各级部门
为美声发展不断提供支持和帮助。

近年来，美声集团相继在大陆
成立 4家工厂，分布于上海、东莞、
深圳、浙江等地；另在越南、柬埔
寨、孟加拉、印度、中国香港等国
（地）都建立了公司或办公室。 上
海成了美声服装商标的业务的首
个“战略据点”，美声逐步形成以
上海为龙头、辐射全国、布点全球
的全球供货网络系统，公司已成长
为中国成衣辅料业的龙头企业。 初
租的 100多平方米小办公室，已扩
展到现在 15000多平方米的规模。

如今，美声与虹桥的缘分已经
绵延 28年。 回忆起当初的艰辛和

趣事，李崇章感慨万千：缘分让我
来到这里，而这里也让我成就了我
的梦想。

扎根上海
用爱回馈社会传递温暖

在虹桥镇创业的日子，李崇章
渐渐找到家的感觉。他不仅让公司
扎根虹桥， 自己也在这里购房置
业，一家人一直生活在上海。他说，
“我祖籍江苏沛县，根原本就在大
陆。 来到虹桥镇的第一天，我就融
入了这片土地。 ”这种深厚的归属
感和热爱，一直贯穿着他在上海的
创业和生活。

为了进一步深耕大陆，李崇章
于 2000 年在中欧国际商学院读
了 EMBA，2006 年又在上海交通
大学法务班进修，不断扩大自己在
上海的“朋友圈”。 他们一家和当
地人交朋友，两个孩子一路就读于
国内学校，留学归来后继续在上海
工作生活。 他说：“生于斯长于斯，
孩子们对这片土地的感情很深，我
和太太也一样。 ”

李崇章感慨，“上海是个开
放、包容的国际大都市。 闵行有着
优质的营商环境，是台商进入上海
最早的集聚地，也是目前为止台湾
人最多的区域。美声依托大陆做大
做强，我们真的很庆幸当初来到这
里创业。 ”谈及往事，李崇章认为，
当时公司选择进入大陆，在上海设
点是最正确的选择。

政府主动用优质服务助力美
声发展，美声也用自己的行动回馈
社会。 企业是社会的公民，有责任
回馈社会。他把相当一部分精力投
入到公益活动，他在公司主导建立
公益项目———“阳光小组”， 鼓励
员工在各自家乡寻找失学的案例，
以实际行动帮助失学孩子复学。

2008� 年汶川地震后，“阳光
小组”不仅第一时间组织捐款、捐
物，还精心策划慈善义卖活动。 同
时，派遣部分四川籍员工赴灾区寻
找失学案例。 早在 2011 年 4 月，
李崇章在自己的居住社区推广环

保低碳理念。 他带领台商、台企员
工和慈济志工，在虹六村率先开展
社区垃圾分类———“绿动闵行”活
动，并把垃圾分类课程送到学校。

他牵头成立的上海市闵行台
商慈善基金，为困难学生、白血病
儿童、 大病老师等人群提供帮扶，
传递着爱心和温暖。2022年，他的
慈善之路又迈出了重要的一
步———为云南昭通捐赠了价值 22
万元的设备，期待为昭通的孩子们
搭起远程教育桥梁，让上海优质的
教学传递到他们身边。李崇章的爱
心，正如他对上海和虹桥镇的眷恋
一样，扎根于这片土地，无限延伸，
不断发芽。

坚守 20 年
为台商在大陆发展保驾护航

李崇章还有一个身份———上
海市台湾同胞投资企业协会闵行
区工作委员会主委，多年来，他带
领一支热心的义工团队，为台湾企
业在上海的发展提供无偿服务。

在过去的 20 年中，他们从最
开始的政策咨询，逐渐扩展到面对
各种困难和问题的帮助， 如动拆
迁、赔偿、劳工等。他们深刻了解了
台商在大陆的实际需求，也为他们
提供了有力的支持和帮助。

为了帮助台企进一步提升经
营管理效能，2022 年末，台协闵工
委主办了一场炼将训练营。这个训
练营旨在为台企中高层管理者提
供精准对焦的培训， 采用了沉浸
式、互动式的培训模式，并整合了
两岸优质师资，真正做到了为企业
提质增能。

李崇章强调，现在最关键的是
团结合作，共同发展经济。 在台办
的支持下，他们将推出闵行台企园
区共享平台、台湾月、闵学堂等项
目，持续引导大家学习，促进两岸
交流与合作，实现共同发展。 他充
满信心地表示：“上海这片土地，
还有很大的发展潜力，很大的想象
空间，我们一定能够共同开创更美
好的未来。 ”

期待周末带着孩子，到吴中
路商圈逛逛街，在附近城市书房
看看书，虹桥是一个适合生活的
地方。
———金汇紫薇苑小区居民 张青

居民的“医食住行”，始终
是当地党委、政府心头事。

目前，虹桥镇正在打造“高
质量”家门口服务，解决群众家
门口的两件事：高质量教育与高
质量医疗服务。 范丽春介绍，现
在虹桥镇共有 28 所学校， 虽然
学校数量不少，但是教育资源分
布、教育品质与地区经济发展水
平和群众期待还有一定差距。

她分享了数个民生好消息：
今年 3 月， 虹桥镇与华东师大、
区教育局合作签约，建设一所华
东师范大学附属虹桥学校、一所
华东师范大学附属虹桥幼儿园；
虹桥镇与复旦大学医学院合作，
虹桥社区卫生服务中心挂牌成
为复旦大学医学院虹桥社区卫
生服务中心，来自复旦大学医学
院优质医疗资源，将入驻虹桥社
区卫生服务中心。

虹桥镇近几年陆续打通翠
钰路、合川路等“断头路”，新建
了吴美路，让车水马龙的吴中路
缓解了不少拥堵压力。

曹丽红是虹桥镇土生土长
居民，在她眼中，虹桥镇发生了
翻天覆地的变化，她居住的小区
有很多居民从其他区搬过来，甚
至不少外籍居民选择这里。 在虹
桥镇，有 2211 家外资企业，数万
外国友人把这里当成了自己的
第二故乡， 与当地居民一样，喜
欢虹桥、热爱虹桥、留在虹桥。

当你在虹桥镇逛上一圈，一
定会有特别的收获。

美食爱好者， 可以到酒吞、
九井、万岛、芮山等日料店，吃新
鲜的日料；去铁屋、喜米等日式
烧肉店， 吃最过瘾的日式烧肉；
到虹泉路韩国街的西塔老太太、
青鹤谷、济州食堂等，尝地道的
韩国料理；到曹胖子、四季春、虾
乐园等小龙虾与烧烤店，吃到最
有烟火气的夜市美味。

此外， 据美团网 （大众点
评）显示，虹桥镇拥有咖啡店数
量排名全市街镇第二，158 家咖
啡店遍布虹桥各处， 闲暇时光，
可以到城市书房，品味阅读与咖
啡文化。

范丽春推荐了一条特别的
“文旅游览线路”：“如果想在虹
桥镇度过一天， 上午到万象城购
物游玩，中午在商场就餐，下午到
明珠美术馆欣赏一场艺术盛宴，
或者到电影院看场新上映的电
影，到玩小伴宠物乐园放飞萌宠；
晚上， 到爱琴海广场观赏灯光喷
泉秀，再到 The� Boxx 剧场听一
场脱口秀；如果还有体力的话，可
以到老外街的酒吧餐厅看球赛、
饮啤酒，获得身心放松和满足。 ”
总之，无限可能都在虹桥。

在谈到今年的心愿，范丽春
说：“实实在在办好民生实事，期
待两所学校、一所社区卫生服务
中心顺利开工，在本届党委政府
任期内，虹桥的孩子能上到好学
校，虹桥的居民拥有家门口的好
医院，居住在虹桥的人过上高质
量的幸福生活。 ”

同时， 她希望每个学习、生
活、工作在虹桥的人，以及路过虹
桥的人，都能在这里积聚能量，超
越自我、奔赴未来，共同实现“唯
虹桥、越虹桥”，“唯有虹桥，才能
超越虹桥，越来越虹桥！ ”

无限可能尽在虹桥

（上接头版）


